

MINUTA DE REUNIÓN DE MESA PÚBLICO-SOCIEDAD CIVIL DE CAMBIO CLIMÁTICO					
Plan de Acción Nacional de Cambio Climático: Eje Mitigación					
LUGAR		Oficinas del Ministerio de Medio Ambiente, Teatinos 258, 2° piso	PROXIMA REUNION		
FECHA		18-03-2011	HORA INICIO	15:00	HORA TÉRMINO 17:00
PARTICIPAN		Convoca: Andrea Rudnick, Jefe Oficina de Cambio Climático del Ministerio de Medio Ambiente (MMA) Asisten: Paola Vasconi de Terram, Eduardo Giesen de Colectivo Viento Sur, Paulina Acevedo de Observatorio Ciudadano, Jorge Cisternas de Defendamos la Ciudad, Luis Mariano Rendón de Acción Ecológica, Cristóbal Villarroel de Chile Sustentable, Luis Cáceres del Depto. De medio Ambiente de CONADI, Fernando Farías, Alexa Kleysteuber y Maritza Jadrijevic de la Oficina de Cambio Climático del MMA,			
PRESENTACIONES / ANTECEDENTES					
1.	Presentación	El tema de la Reunión es el eje de mitigación del plan de acción nacional de cambio climático, contempla una presentación y la discusión del tema entre los participantes de la mesa			
2.	Adjuntos	<ul style="list-style-type: none"> • Presentación: Mitigación, avances 			
TEMAS DISCUTIDOS					
3.		<p>Fernando Farías presenta la situación del país respecto a la mitigación de los gases de efecto invernadero, mostrando los resultados de los inventarios de emisiones, el Plan de acción nacional y los sectores que se involucran en el eje de mitigación del plan, los compromisos de Chile en el concierto internacional respecto a las emisiones, las opciones y potencial de mitigación de emisiones del país por sectores, y algunos elementos de una estrategia de economía baja en carbono.</p> <p>Las observaciones vertidas fueron las siguientes:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Luis Mariano Rendón indica que los compromisos de Chile no implican nada concreto - Eduardo Giesen manifiesta su preocupación por que el BAU sea negociable, ya que las cifras pueden manejarse de tal forma que las proyecciones se inflen de manera que una reducción de un 20 % no sea real. Los sectores que le parecen claves son el generación eléctrica y transportes por el monto de emisiones asociadas. - Alexa indica que en este sentido el proyecto MAPs puede contribuir a que la información sea accesible a todo y a que el BAU se presente en forma transparente - Paola Vasconi señala en el caso de Sudáfrica el proyecto fue impulsado a nivel de gobierno, con un mandato presidencial y que le preocupa que en el caso de Chile sea sólo una iniciativa del Ministerio de Medio Ambiente, sin todos los sectores de gobierno alineados con el mismo objetivo del proyecto. - Alexa responde que la preocupación es muy válida y que la idea es que el proyecto también cuente con un mandato presidencial. - Jorge Cisternas indica su preocupación de que el sector doméstico o residencial y en particular la Región Metropolitana no sea sujeto de mayor atención. Indica que la sensibilidad de la ciudadanía se ha debilitado, que en el 2008- 2009 se hicieron campañas comunicacionales que levantaron el tema de cambio climático y no se ha vuelto hacer nada. Tanto el subsidio del transporte como la expansión urbana van en contra de los esfuerzos que se hagan en mitigación y en adaptación. Señala que esta discusión está a nivel de elite, el Ministerio, las ONGs y unos pocos, pero que debe incorporarse más actores y abrirse el debate de estos temas. En este sentido es fundamental hacer la sensibilización al cambio climático y el cambio cultural necesario. - Alexa explica brevemente lo que se está haciendo en educación, e indica que hay mucho por hacer. Se indica que en la próxima reunión se mostrará en detalle el programa de comunicación y difusión del tema. - Paulina Acevedo indica que debiera traducirse el material que se genere para educación y 			

		<p>sensibilización a las lenguas originarias. Para que tenga efecto las campañas en educación deben enmarcarse en un debate social que lo contraste con el resto de las prioridades que se tienen en educación.</p> <ul style="list-style-type: none"> - Indica que la consulta a los pueblos indígenas es una obligación legal, y que el país no fue bien evaluado en este sentido. Reitera la necesidad de incorporar a representantes del mundo indígena a la mesa. - Luis Mariano Rendón, hace una reflexión en torno al tema de generación eléctrica indica que una tarea relevante del MMA es lograr el cambio de visión respecto al crecimiento del país y al consumo de energía. Señala que según las declaraciones del Ministro de Energía, el crecimiento del país y la necesidad de energía no considera el ahorro ni la eficiencia energética, no incorpora la posibilidad del desacoplamiento entre desarrollo y consumo energético. - Jorge Cisternas solicita que se hagan recomendaciones respecto a la expansión urbana. El Ministerio de Agricultura hizo un informe negativo del proyecto de expansión pero no se consideró. La SEREMI del MMA indicó que no se requiere una nueva evaluación del proyecto Solicita que esta situación sea revisada por la Ministra. - Luis Cáceres indica el rol de la CONADI, cómo está, donde se inserta él y los temas que aborda. Manifiesta su interés en el tema del Plan de Acción nacional de cambio climático. - Jorge Cisternas solicita hacer un seminario o taller que dé cuenta de los temas abordados en la mesa de trabajo, lo que es reforzado por Eduardo Giesen. <p>Otros</p> <ul style="list-style-type: none"> - Se informó que la evaluación de medio tiempo está en licitación, y que se espera empezar el estudio a mitad de abril y que la mesa será convocada por el consultor.
--	--	--

ARG/ MJG